

# Die Vierte im Bunde

Studienrätin Petra Sigl zum 1. August in die erweiterte Realschulleitung aufgenommen

Von Ursula Langese

**Grafenau.** Seit 1. August ist es offiziell: Studienrätin Petra Sigl (45) gehört an der Staatlichen Realschule neben 1. Konrektor Martin Weiß und 2. Konrektor Rainer Andorfer zur erweiterten Schulleitung um Realschuldirektor Ferdinand Klingelhofer. Nicht die Schülerzahlen sind für diese Erweiterung des Führungsteams ausschlaggebend, sondern die „Lehrpersonenanzahl“. Liegt die – wie an der Realschule – über 50 gibt's eine Stelle dazu.

Die erweiterte Schulleitung ist ein Vorhaben, das das Kultusministerium bayernweit für Realschulen etablieren will. „Das Ziel ist, die Führungsdichte kleiner zu gestalten und meinen Stellvertretern und der Stellvertreterin ein Team aus Kolleginnen und Kollegen direkt zuzuordnen. Rein rechnerisch sind das jeweils 15 pro Leiter/Leiterin. Bei mir laufen als übergeordnete Stelle alle Fäden zusammen“, erklärt Klingelhofer.

Um eine vierte Stelle zugewiesen zu bekommen, muss



**Willkommen im Führungsteam der Realschule!** Schulleiter Ferdinand Klingelhofer (2.v.l.) und seine Stellvertreter Martin Weiß (l.) und Rainer Andorfer begrüßen Studienrätin als Vierte im Bunde. – F.: Simmet

der Schulleiter ein Konzept ausarbeiten und ans Kultusministerium schicken. Dann gab es eine hausinterne Stellenausschreibung zu den Schwerpunkten „Schulentwicklung und -organisation“ – wobei der Schulleiter nicht vergisst zu be-

schule weiterdenken und trotzdem in die Alltagsarbeit zu integrieren, das soll der Königsweg sein.

Für die vierte Stelle mit dem offiziellen Titel „Beratungsdirektor/in“ gab es mehrere Bewerbungen. Die Auswahl traf das Kultusministerium auch auf Basis dienstlicher Beurteilungen, mit denen Klingelhofers Vorgesänger Günther Schwarzbauer und Richard Schmalz den Weg für die Hausingenieurin Petra Sigl bereitet hatten.

Die Lehrerin für Mathe, Physik und IT ist seit fast 20 Jahren an der Realschule Grafenau. Sie ist seit vielen Jahren Personalrätin und im Stundenplanteam mit Konrektor Weiß. Den Stundenplan zu erstellen, ist eine der wichtigsten Aufgaben in der Schulorganisation. „Mich freut, dass Frau Sigl die vierte Stelle bekam. So wird gute Arbeit über eine lange Zeit belohnt“, sagt ihr Chef anerkennend.

„Ich habe mir gewünscht, die Stelle zu bekommen und freue mich, dass ich im Team mitarbeiten darf. Aber ich habe auch einen gesunden Respekt davor“, gibt die Mutter zweier Kinder (sechs und acht Jahre) zu.



sehr heimelig  
entwickselnd,  
endlich das

# Der Mensch als Mittelpunkt der Schule